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 開 会  （９：３０） 

 

  これから第2回久米地域審議会を開催します。先ず初めに地域振興部長がご挨拶します。 

 

今年度第2回目の地域審議会開催にご出席有難うございます。合併から8年半が経過し、新

市建設計画や第 4次総合計画に基づき新しい津山市建設に努めています。地域と行政との協働

により安全安心のまちづくりを進めたいと考えます。ご理解とご協力をよろしくお願いします。 

 

全委員のご出席有難うございます。それでは進行をいたします。積極的にご審議願います。今

回の議題には先進地視察と地域振興基金の使途もあります。協議報告事項に入り「新生津山キラ

めきプラン 新市建設計画」の変更について を説明願います。 

 

新生津山キラめきプラン新市建設計画は、市町村の合併の特例に関する法律に基づき策定され

ています。東日本大震災に伴う合併市町村に係る地方債の特例に関する法律は、震災に伴って被

災地、被災以外の自治体に於いても事業が遅れている状況から見直され、平成24年６月に被災

市町村以外の合併特例債発行を５年期限延長する事が決まりました。津山市の場合、平成２６年

度までの新市建設計画期間を平成３１年度までに変更すると言うのが今回の変更です。併せて人

口及び世帯推計並びに財政計画を見直し、９月議会へ上程予定です。 

 

次に、２番目の 新市建設計画の進捗状況について を説明願います。 

 

《資料｢津山市新市建設計画(主要施策)久米地域｣に沿って進捗状況を説明。》 

1、生涯にわたる学習機会の充実 

・学校教育の充実 … 校舎の耐震工事完了。給食施設は草加部に整備予定。 

・社会教育の充実 … 久米公民館完成 

2、地域文化の継承と創造 

  計画なし 

3、すこやかな子育て支援と福祉社会の形成 

・子育て支援の充実 … 倭文保育所建設事業は平成２１年度事業で完了 

・いきいきとした福祉社会の形成 … 平成２３年度事業。愛和荘増床完了。 

4、バランスのとれた産業圏の形成 

  ・豊かな農林業の振興 … 平成２８年度着手予定の八社地区ほ場整備を除き完了。 

               平成２５年度繰越の用排水路１件を除き完了。 

5、自然環境の保全と循環型社会の形成 

日 時 平成25年８月１９日㈪ ９：３０～１１：4１ 

会 場 津山市久米支所2階大会議室 

久米地域審議会委員 １２名（全員出席） 

津山市 

地域振興部 植月部長、皆木次長（久米支所）髙本支所長、半田課長、浅図課長、村島主幹 

財政部 （財政課）岡次長 

総務部 （危機管理室）藤井室長 

総合企画部 （企画調整室）黒瀬主幹 

傍   聴   人 ２名：村田隆男、尾﨏照將 
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  ・自然環境の保全 … 事業仕分けによりふれあいロッジは普通財産としての活用を検 

討する。 

・循環型社会の形成 … 総合ごみ処理センターは平成２７年１２月稼動に向けて敷地 

造成中。 

6、快適で安全便利な基盤の整備 

  ・交通体系の整備 … 地元要望を元に岡山県が国道、県道を順次整備。市道鶴西安清 

             線は平成２１年度に事業完了。錦橋は県道久米建部線の整備に 

併せて整備予定。 

・生活環境の整備 … 坪井分譲地は８区画中７区画分譲済。市営住宅八千代団地は平  

成１８年度に事業完了。上水道、簡易水道施設整備事業は全て

完了。生活排水処理の推進、公共下水道整備事業は継続して進

行中。 

7、市民参加のまちづくりの推進 

・開かれたまちづくりの推進 … 地域審議会の設置運営。 

8、経営感覚のある行財政運営の推進 

・行政運営の効率化 … 旧倭文保育所跡地は駐車場として整備予定。支所庁舎の屋根   

修繕は９月補正で対応の内示。 

 

３番目の地域振興基金の使途について説明願います。 

 

項目１番目の防災行政無線の整備につきまして、総合計画後期事業の中で主要事業として内々

示を受けました。戸別受信機を含め起債の対象となる事及び地域振興基金の残額を充当していた

だく事がこの条件とされています。旧市内では情報伝達をFMラジオで対応しており、このラジ

オ受信機は自己負担であり地域バランス上、地域振興基金の残額を全額充当願うものです。地域

振興基金は平成２６年度事業に限って充当と言う話もありましたが、一般財源と区別して平成２

７年度或は平成２８年度事業の特定財源に事務処理ができる確認をしています。設計委託を除き

事業費は、久米地域全体への整備に概ね２億８千２百万円程度、内、戸別受信機は１億１千万円

程度掛かります。この審議会でご提言を是非お願いしたいと思います。 

 

基金の使途残り３件について、本庁各担当課の見解を報告します。グラウンド管理棟の設置は

教育委員会スポーツ課として利便性の向上に繋がるとは思いますが、使用頻度等の精査が必要と

考えます。小中学校の図書整備は教育委員会総務課として図書充実について有難い提案ですが、

教育の機会均等上この金額の環境整備は好ましくないと考えられ、また他地域とのバランスに考

慮が必要と考えます。ふれあい学習館のパソコン整備は教育委員会生涯学習課は状況を認識して

おり対応が必要と考えます。ここに至りましたのも久米地域の防災無線の整備時期が未確定だっ

た事と基金の支出が平成２６年度末までとなっていた事に伴い平成２６年度当初予算要求に間

に合わせなければならない等の状況から、地域審議会にて要望を取急ぎ確定していただいたもの

です。それそれの要望は所管課で予算要求を検討してもらいますが、最後は市長副市長の査定と

なります。今回防災行政無線整備の状況が大きく変わったため、委員の皆様方には再度ご審議を

よろしくお願いします。 

 

防災行政無線は、元々出発点から状況が一変した事を念頭に置いて考えていただき、他の 3

項目にも経緯があり、はっきりした方向を示されたい。これまで臨時に話合った事柄が帳消しに

ならぬよう対応に当たられたい。委員だけで内輪の相談会をしたいので、ここで休憩します。 
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— 休憩 － 

 

再会します。その他重要な審議事項がありますか。 

 

先進地視察についてです。 

 

分りました。お待たせしました。地域振興基金の使途について度々会議もし、真剣に議論して、

防災行政無線の整備時期が未確定でもあり、３項目になりました。急遽防災行政無線に依って水

に流れたとなると非常に悲しい。このことは市執行部も重く受止めて欲しい。3項目の事業をゼ

ロにする事は受入れられず、3項目の具体的な方向性を、これ位の事業をやりますと言う回答を

いただきたい。3事業を進める方法、資金の方法論についてある程度検討しますと言う話になる

かどうか、返事を聞かせていただきたい。まだまだ厳しい意見もありましたが、意見の纏めです。

十二分に解釈いただき、ご返答いただきたい。 

 

先程も話がありましたグラウンドの管理棟について、担当課は必要性について再度精査が必要

との意見でした。地域振興基金を投入しなくても他事業との調整ができるか再度持帰って協議し

たいと思います。小中学校の蔵書の件も教育委員会とかなり協議しました。他地域とのバランス

にも考慮が必要と考えます。ふれあい学習館のパソコンはOSのサービスからも早い時期に整備

する必要があろうかと考えます。防災行政無線について、関係部署や副市長との協議では４千万

円はお願いしたいと思います。その辺で再度ご検討いただければと思います。 

 

委員さんからご意見がありますか。 

 

グラウンド管理棟の件は確約できますか。検討すると言われるだけでは不安です。 

 

管理棟の利用頻度や必要性も良く検討しながら、他事業での対応も検討する上でも早い時期に

再度担当課と協議をするよう考えます。 

 

地域振興基金はスポーツ振興基金を含んでいます。スポーツでないところへ全額使うのは筋が

違うと思う。他事業での対応を確約できるならまだしも、できるかも知れない、では地域振興基

金全額を出そうと言う訳にはいかない。 

 

地域振興基金全額を投入予定だった久米公民館建設に他の補助があり、現在の額が残りまし

た。基金の使途検討の際、スポーツ振興基金もあるので分けたらと言う意見があったとも聞いて

います。グラウンド管理棟の件は、必要性があれば他事業を持ってでもやると決まると思うので

再度その辺を協議したいと思います。 

 

グラウンドが存在するのに管理棟が全然必要でないと言う事はない。今の時点に於いて管理棟

の必要性を問題にするのはおかしい。スポーツ振興基金を利用したらどうかと言う意見があり、

管理棟が議題となっている。それなのに今更必要性を検討すると言うのは、おかしいと思う。 

 

再度担当課と協議、相談をします。他事業で絶対できますとは、ここでは言えません。 

 

この程度なら検討できます、と言う話があっても良い。他事業でと言う事であれば、何時まで

にやりますと言う覚書を審議会委員へ、審議会へ、出してもらわないと不信感が募る。 
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グラウンドの使用状況を調べれば必要性は分る。定期的に盛んに使われていると思う。今更必

要性を問うて、そんな理由を付けて、スポーツ愛好者、関係者に対して失礼な話です。 

 

厳しい意見もお聞きいただいて、するかしないかと言う検討ではなく、するけれど中身も様態

も今言われるとおりの物が良いかどうか再検討しますと言う事にはなりませんか。今日のところ

そう言う答弁をしていただく、そう言う方針を聞いてもらう事はできませんか。 

 

委員の皆さんの意見を持帰って担当課と相談します。基金は久米地域全体の振興に繋がるよう

に使われればと思います。この管理棟が久米全体に良い方向で影響があるのか、その辺も相談し

てみたいと思います。 

 

全額を防災行政無線に投入と言われたが、４千万円投入すれば残り２百７０万円。パソコンに

百万円掛かれば残り百７０万円で、書籍購入は各校３０万円余となる。これでは少ないので、４

千万円をもう２百万円程減して３千８百万円位にする位の検討の余地はありませんか。 

 

各担当がありますので、金額をここで決める訳にはいきません。 

 

これらの意見を真摯に受止められて、久米地域の皆さんそして審議会委員の皆さんも喜んでい

ただいたと言う結果を出してもらいたい。無理難題もあったが総合調整して旨く収まるよう考え

ていただきたい。 

 

ご意見はお伺いしました。只、防災行政無線の必要性は委員の皆様には充分ご理解いただいた

と思いますので各担当課と調整しましてまた再度協議をさせていただきたいと思います。 

 

防災行政無線に全額ではなく、と言う事でしょう。その意見も出たし私も申しましたところを

充分酌んでいただきたい。 

 

以前グラウンド管理棟についてはかなり良い返事でした。今回はまるっきり逆で、全然違う。

その都度話が違うような会議ではなく、本当に纏めていただきたい。くれぐれもお願いします。 

 

４千万円必要と言いたい事が分った。そうすれば他とバランスが取れると言いたいのだろう。 

 

防災行政無線の整備更新の方向性が出ず、地域振興基金の使途は度々協議して３項目に絞られ

た。防災行政無線が大切な施設とは分かるが、話が急変するのは理解し難い。 

 

もっと早く方向が出せれば良かったのですが、先日の内々示で条件付の方向が示されました。

３項目はその前に協議されたと聞いています。しかし防災行政無線は最重要事項と思い、他地域

とのバランスも考え、できるだけ全額に近いものを充てていただきたいとお願いに来ました。 

 

それぞれ委員から出された意見を充分受止められたい。全額の投入は通らぬ話ですし、３項目

の事業実施に向けて最終的に決定をしていただきたい。その点をお願いします。 

 

検討いたしまして会長副会長に協議させていただきたいと思います。 
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委員の皆さん、今日のところはそう言う努力をしていただくようお願いしました。お聞きいた

だいた次第ですので、これで締めたいと思います。続いて視察研修の件を説明願います。 

 

前回の審議会で、今年は先進地視察の年なので１０月か１１月頃に１泊２日で 2箇所程視察

を、との概要はお話しました。その内 1箇所は産直市をしている道の駅は如何かとご提案しま

した。その他、視察内容のご希望等をお聞かせください。 

 

地震対策、防災対策の進んだところはどうですか。 

 

経費節減で、もう中止すれば良いと思う。自主防災をやっているが中々運営も難しく、他所を

勉強するのは良いかも知れないが、審議会の業務とは離れるのではないか。 

 

年度末までには時間があるので、もう一寸検討しよう。委員の皆さん何か補足がありますか。 

 

前回、消火栓、防火水槽関係のお願いをしました。標識関係を提供していただく事になり自主

防災会で取付け等整備します。ご協力有難うございました。そのお礼です。 

 

他になければ閉会します。副会長から閉会の挨拶をします。 

 

慎重な協議有難うございました。地域振興基金の使途は長年の懸案でした。防災行政無線の方

向性が分からず、3項目が提言されました。防災行政無線を含み、4項目に最善のご協力をいた

だき、次の会にしたいと思います。今日は長時間大変ご苦労様でした。 

 

 

 閉 会  （１１：4１） 

 

  

 


